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会議次第 

〇委嘱式 

〇会長あいさつ 

〇議 題 

１ 役員の選出について 

２ 令和６年度公民館運営協議会等活動費補助金決算報告について  

３ 令和７年度公民館事業計画について 

４ 令和７年度公民館運営協議会等活動費補助金予算について 

〇その他 

（１）情報交換 

（２）今後の予定 

○閉会あいさつ 

 



協 議 の 要 旨 

主な内容は次のとおり（○は委員等の発言、●は事務局等の発言） 

 

◎委嘱式 

教育長に代わり会長から各委員へ委嘱状を交付した。 

 

◎会長あいさつ 

会長から開会あいさつがあった。 

 

（事務局が議事進行） 

 事務局から出席者が定足数に達していること及び傍聴希望者なしについて、報告を行った。 

  

◎議題 

１ 役員の選出について 

  資料２に基づき事務局から役員の選出方法について説明を行った後、委員の互選により新役員を   

 次の通り選任した。 

なお、会長は市公民館条例施行規則第１９条第２項に基づき公民館長とする。 

（１）議長 

   竹田 幹夫委員（地区自治会連合会会長） 

（２）副議長 

   後藤 克正委員（学識経験者） 

（３）会計 

   竹内 眞理委員（公募委員） 

（４）会計監査 

   小野 洋子委員（公募委員） 

 

（以下、議長が議事進行） 

 冒頭、事務局から議題２、３，４について、令和６年度第４回運営協議会で承認をいただいたが、委

嘱替えがあったことから、改めて説明する旨、了承を得た。 

２ 令和６年度公民館運営協議会等活動費補助金決算報告について 

事務局から説明 

質疑等、特になし。 

 

３ 令和７年度公民館事業計画について 

  資料４に基づき各専門委員長及び事務局から、説明を行った。 

 

〇９月の「自治会親善ボッチャ＆モルック大会」ついて、自治会にいつ頃周知予定か。 



●講習会については順次、周知している。大会については８月中旬までには案内する予定。 

 

〇ニュースポーツのピックルボールとはどのよう協議か。 

●羽子板のような競技。 

  

 〇ボッチャやモルック等、自治会親善と記載があるが、何人か集まれば自治会単位でなくても参加で

きることとしたらどうか。自治会未加入の方も参加可能となる。 

 ●先日行われた体育委員会のなかで、公民館区在住・在勤に対象を広げることについて、検討を行っ

た。引き続き検討を行う。 

  

 〇視察研修は２年に１回と決めたのではないか。 

 〇コロナ禍で中断があり、その後、再開（５，６年度実施）したところである。 

また、予算を流用することは可能であることから、視察を中止とした場合、専門委員会等の事業費

として執行することは可能である。 

 

 〇視察先について、他の自治体公民館は参考とならない。 

 〇以前、藤沢市の公民館に行ったが、本館が企画した内容を複数の別館が実施しているイメージだっ

た。違いは理解したが、参考とはならなかった。 

  公民館を視察することが研修ではなく、委員の知識向上に主眼を置くべきである。市内にも良い視

察先が多くある。以前自治会で行った民間の研究施設は勉強となった。 

 〇視察先が公民館以外で問題はないのか。 

 〇視察先は公民館に限定していない。研修内容を直接公民館に取り入れることができない場合であっ

ても、委員の知識のひとつになればと考えている。また、昨年度も視察先は文科省所管の施設であっ

た。 

 〇そのような考えであれば、親睦も含めた視察研修で良いと思う。 

 〇次の協議会で視察の実施について、決めたい。また、実施しない場合の予算は専門委員会等の経費

として執行する。 

 

 〇事務費の 10,000円について、前年 30,740円の執行実績があるが不足しないのか。 

 〇全体の額の中で、調整が可能であると考えていただきたい。 

 

◎その他 

１ 情報交換 

（１） ５月１７日開催の利用団体協議会会議での意見「雨天時、自転車を建物の軒下に置くことができ 

ないか」について 

 〇この場で、軒下に置くことを認めるか決めたい。 

 〇軒下に置くことを認めると、晴天時に置く人が必ずでてくる。市と屋根を設置するように交渉した

ほうが良いと思うが、面積増のため、できないと聞いている。 

 〇駐輪場は床面積に算入されないのではないか。 



 ●面積等については生涯学習課に確認する。 

 〇「置くことを認めると、晴天時に置く人が必ずでてくる。」という意見に賛成である。現在のルー

ルのままで良いと思う。 

 〇雨の日に駐輪場から、軒下に移動してからレインコートを着ている人を見かけ、気の毒に思ったこ

とがある。 

 〇レインコートを自転車のかごに入れて置くのに、屋根があると良い。 

 〇市役所の駐輪場に屋根は無いことから、市に要望しても難しいのではないか。このため、レインコ

ートの置場所を検討することとする。 

 

（２）５月１７日まちづくり会議での意見「販売会の実施について」 

 〇リニューアルを機に多くの子どもたちが来るようになり、賑やかになったと思う。子どもたちが来

るのは公民館が楽しいところと思っているからで、成人男性が来て面白いと思うことを企画する必要

がある。 

  これまで、公民館事業で男性の料理教室等、様々なことにチャレンジしてきたと思うが、その後の

利用に繋がらない。高齢の男性が散歩している姿をよく見かけるが、そのような方に公民館の敷地で

「何かやっているな」と気が付いていただき、そのことをきっかけに施設がきれいであることや、図

書室があることなどに興味を持ってもらうことで、新たな利用者を発掘し「誰もが、みんなが集える

場所」としたい。       

このため、畑で採れた野菜の販売や不要となった子ども服等を譲るフリーマーケットの開催につい

て、話を進めたいと考えている。 

  なお、過去に実施していたフリーマーケットは、何年か前に社会教育施設だからと断られ、以降行

っていない。 

 〇１０年、２０年先のことを考えると、２０代から４０代の父親に来てもらうことが重要だと思う。 

  社会福祉協議会と公民館の共催で夜間に星空観望会を開催しているが、大半は父親が子どもと一緒

に参加する。青少年、文化・学習委員会の事業についても工夫次第で父親が参加すると思う。また、

そのことが将来の利用者増に繋がる。 

 〇周知が難しい、自治会入っていない方も多いし、若い人は地域情報誌を見ない。また、ホームペー

ジがあることも知らない。 

 〇以前に自治会から防犯カメラの設置について、回覧したところ、若い男性から何件も要望を受けた。 

  若い男性も回覧は見ている。問題はいかに興味をもってもらうかだと思う。 

  〇星空観望会も多くの家族が参加いただいている。また、一昨年から父子講座を実施し、走り方講座、

餃子づくりや藍染の体験など多くの方に参加いただいている。また、公民館まつりや自治会のまつり

を見ると館内に多くの若い家族がいるなと感じる。そうした方々に参加いただける講座等を企画しな

ければいけないと感じる。なお、周知に関しては、SNS 以外にも若い方の目に留まるよう、病院や地

区の掲示板を設置した歯科医院等にお願いするなど、周知先の工夫にも努めている。 

 〇体育委員会の事業であるボッチャやバウンスボールは家族で参加いただいており、父親も多く参加

いただいている。これは学校からの手紙は親が見ているからで、学校への周知が有効だと思う。 

 〇周知方法について、大変参考となった。改めて、「みんなで相談してやりたいことができる公民館

にしていきたい」とういう提案について、意見はあるか。 



 〇利用者協議会のサークルも人手不足で困っている。このため、若い方が男女問わず、足を運んでい

ただければ、サークルについて、認知いただき加入者も増えるのではないか。このため、ぜひ進めて

いただきたい。 

 〇フリーマーケットは公民館前を通っている人の興味を引くと思う。野菜を売るなど余っているもの

を共有できるものがあれば、そのような場所があっても良いと思う。 

 ●まちづくり会議でフリーマーケットについて、意見があったことは承知しており、生涯学習課と調

整しているところである。公民館をこれまで利用したことのないより多くの方に「知って、使っても

らいたい」との思いは事務局も同様である。 

 

（２） 今後の予定 

事務局より、第２回以降の日程について説明 

 

◎閉会あいさつ 

 議長から閉会のあいさつがあった。 

                                            

以 上 



 

第１回星が丘公民館運営協議会委員出欠席名簿 

 

 氏   名 所 属 等 備考 出欠席 

１ 後藤 陽子 星が丘公民館長 会 長 出席 

２ 的場 雄一郎 星が丘小学校長  出席 

３ 秋山 京子 星が丘こどもセンター館長  出席 

４ 竹田 幹夫 星が丘地区自治会連合会 会長 議 長 出席 

５ 坂本 洋三 星が丘地区社会福祉協議会 会長  出席 

６ 関田 勝利 星が丘地区老人クラブ連合会 副会長  出席 

７ 松島 弘行 
星が丘公民館区 

青少年健全育成協議会 副会長 
 出席 

８ 岡本 浩三 星が丘小学校 PTA会長  出席 

９ 八木 鉄雄 星が丘地区民生委員児童委員協議会 会長  出席 

10 五十嵐 富士夫 交通安全協会星が丘支部 支部長  出席 

11 上野 英子 星が丘地区交通安全母の会 副会長  出席 

12 山田 隆 第四分団第四部消防後援会 副会長  出席 

13 鈴木 早弓 星が丘地区スポーツ推進委員協議会 会計  出席 

14  髙畑 由美子 星が丘地区青少年指導委員協議会 地区長  出席 

15 長塚 勇一郎 星が丘地区健康づくり普及員協議会  欠席 

16  大久保 美恵子 星が丘公民館利用者協議会 会長  出席 

17 大島 直子 星が丘公民館利用者協議会 副会長  出席 

18 内田 涼子 公募委員  出席 

19 小林 善子 公募委員  出席 

20 和田 英子 公募委員  出席 

21 竹内 眞理 公募委員 会 計 出席 

22 小野 洋子 公募委員 会計監査 出席 

23 五嶋 利典 公募委員  出席 

24 後藤 克正 学識経験者 副議長 欠席 

25 内田 紀子 学識経験者  出席 

 


